





Noticias generales

Los pueblos

**Sinen.**—Los que se crean con derecho á dos buyes detenidos en el corral público, pueden reclamarlos hasta el día 18 del actual á las diez de la mañana; si transcurrido este tiempo no se presenta nadie á reclamarlos serán vendidos en pública subasta.

**Andraitx.**—En el Estanco 3.º de este pueblo entregarán á su dueño, previo pago de los gastos de manutención, una perra podenca que tienen entretenida.

PALMA

D. Juan Santigosa, dueño de la tienda de Lenceria y tejidos *La Sultana*, nos participa en atenta escuela haber recibido el surtido de géneros para la presente estación y la de verano.

Para su inserción en el *Boletín Oficial* se han remitido á este Gobierno civil los siguientes asuntos:

Copia del extracto de acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Deyá en las sesiones correspondientes á los meses de Enero, Febrero y Marzo.

Dos edictos de la Alcaldía de Andraitx que manifiestan, el uno, estar expuesta para los efectos de reclamación en la secretaría del mencionado Ayuntamiento la matrícula de contribución industrial y de comercio formada para el próximo año económico de 1898 y 99, y el otro la exposición también para los efectos de reclamación del padrón de cédulas personales formado para el próximo año económico de 1898 á 99.

Otro edicto, del Alcalde de Campanet, manifestando que el padrón de cédulas personales de esta villa, formado para el próximo año económico de 1898 se halla expuesta en la secretaría de este Ayuntamiento para los efectos de reclamación.

En los altos de la Capitanía general se ha emplazado la central telefónica que pone en comunicación á Palma con las fortalezas de las islas.

En la cuesta de Santo Domingo, ha caído la caballería que tiraba de un carro de riego, quedando bastante mal parada.

Ha empezado á arreglarse en la Portella el terreno donde han de emplazarse los baños de mar.

En el Terreno también se están practicando obras en el mismo sentido.

Sería conveniente que el señor Alcalde mandara limpiar las cloacas en la plaza del Socorro, pues despiden un olor pestilente que incomoda notablemente á aquellos vecinos.

En el vapor de esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el Pbro. D. José Bestard.

Viene de Puerto Rico donde ha sabido conquistarse innumerables simpatías entre sus superiores.

También ha venido el joven D. Sebastián Font y Miralles, después de practicar un brillante ejercicio en las oposiciones para proveer varias clases de Psicología vacantes.

Por esta Delegación se han remitido á este Gobierno de Provincia para su inserción en el *Boletín Oficial* tres anuncios en los cuales se hace público, que el día 17 del actual, á las once de la mañana tendrá lugar en el Depósito de Guarda-Costas la venta en pública subasta del aparejo y demás efectos de un falucho apresado con tabaco de contrabando por la barquilla *Ninfa*, en aguas del *Rincón de la galera*, el 17 de Marzo último justipreciado en 16 de Marzo último en 142 ptas.

El mismo día y en el mismo local á las diez y media se venderá en pública subas-

ta los aparejos y demás efectos de dos faluchos apresados con tabaco de contrabando, cuyo justiprecio es de 326 pesetas.

El Administrador de Correos ha remitido á este Gobierno una circular, manifestando que por acuerdo de la Dirección general han sido autorizadas para el servicio interior é internacional de cartas con valores declarados y para el de objetos asegurados en el interior de la península las oficinas de Bocarrente (Valencia), Biescas y Panticosa (Huesca), esta última durante la temporada oficial; San Clodio (Lugo), Hervás y Broscas (Cáceres).

Procedente de Cuba ha llegado esta mañana en el vapor correo de Barcelona el soldado Antonio Torrecilla Ferrutge que viene con licencia temporal por enfermo.

Mañana, desde las siete hasta las 11 y media de la mañana, se celebrará un turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús, en la Catedral, en sufragio del alma del que fué capitán General de estas islas Agustín Aracoz.

La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 7 del que rige inserta una R. O. suspendiendo la aplicación de la tarifa cuarta del Arancel de la Aduana en lo referente á la importación del algodón en rama.

Esta mañana á las seis ha llegado sin novedad á Barcelona el vapor *Bellver*, salido ayer tarde de nuestro puerto.

El dueño del café de *Can Mostá*, de la calle de San Miguel, nos participa haber tomado á su cargo la casa de comida establecida en la calle de Carrió.

Se está preparando sobre el muelle una remesa de vino que será embarcado brevemente para Francia.

Esta mañana se ha declarado un amago de incendio en una tienda de comestibles del Molinar de Levante.

El oportuno auxilio de varios vecinos ha evitado que el elemento tomara mayores proporciones.

Uno de estos días es esperado en nuestro puerto procedente de Marsella el vapor *Cataluña*, que viene de limpiar sus fondos.

Los alumnos de la Academia del Sr. Domenech, acompañados por el Profesor de la misma D. Sebastian Felia, salieron en el vapor correo de hoy para Valencia.

Ayer tarde zozobró en aguas del Molinar de Levante una pequeña embarcación cuyos tripulantes se entretenían pescando. Estos no experimentaron más que el consiguiente susto.

En las hospederías de *El Imparcial*, en Madrid, han ingresado estos últimos días varios soldados mallorquines regresados de Cuba por enfermos.

Por esta Alcaldía han sido impuestas varias multas á otras tantas mujeres por escandalizar en la vía pública.

El vapor *Lulio* ha sido portador de una notable remesa de café y azúcar, destinado al consumo público de esta isla.

El *Ciudad de Mahón* ha traído gran cantidad de ganado vacuno que ha sido sujeto á inspección sanitaria por orden del veterinario provincial.

Por la alcaldía de Alayor se anuncia para el día 13, la segunda subasta del arriendo de la venta exclusiva de las especies de líquidos que se consumen en ese término municipal, durante el año económico de 1898 á 99.

Para el día 21, de once á doce de la ma-

ñana, se anuncian por la misma alcaldía las subastas por medio de pujas á la llana y por término de media hora, para contratar la obra de revoque, que se ha de dar al algebe, situado en la calle de Ciudadela de ese pueblo, y los trabajos de reconstrucción de dos tejados de la casa consistorial.

El pliego de condiciones estará expuesto en la Secretaría de esa alcaldía.

Por este Juzgado se saca á pública subasta por término de diez días, la finca denominada *Can Massano* del término de esta ciudad y paraje de Génova, consistente en tierra campo de cabida aproximadamente 71 areas y 3 centiareas (una cuarterada) y una casa edificada en ella, justipreciada en 2.500 pesetas.

La Diputación Provincial ha remitido á este Gobierno el extracto de los acuerdos tomados en la sesión celebrada el 29 de Abril último.

Boletín religioso

**Santo de mañana.**—Santo Domingo de la Calzada confesor.

**Cuarenta Horas.**—Empiezan en la Misión al Beato Gabriel Perboyre; á las seis exposición; á las diez misa mayor, y al anocheecer, rosario, mes de Mayo, Te-Deum y reserva.

**Cultos.**—En la Merced, al anocheecer, se hará un ejercicio, muy devoto con exposición del Copón en la Capilla de la Reserva.

En la Iglesia de Nuestra Señora del Socorro, á las siete y cuarto, después del mes de María, se dará principio á la solemne novena de Santa Rita con orquesta y sermón que predicará el P. Director Fray Honorato del Val.

Movimiento marítimo

**Movimiento de los vapores de la Compañía Trasmatlántica:**

Día 7: Salíó de Aden para Suez el *Isla de Panay* y llegó al Ferrol de Santander el *Reina María Cristina*.

**Entrados.**—Procedente de Barcelona el vapor *Lulio* con la correspondencia, pasaje y carga varia.

Procedente de Mahón el vapor *Ciudad de Mahón* con la correspondencia, pasaje y varios efectos.

**Salidos.**—Para Ibiza y Valencia el vapor *Unión* con la correspondencia, pasaje y carga general.

En la Audiencia

Mañana á las once y media se verá en juicio oral y público ante esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado de Palma contra Miguel Real Jaume, José Naval Expósito, Ramón Sabaret Expósito, Guillermo Nadal Caldentay, Pedro José Bilibioni y Juan Bauzá Juan acusados del delito de atentado á agentes de la Autoridad.

El abogado fiscal Sr. Renard sostendrá la acusación y el letrado D. José Alcover defenderá á los procesados.

Datos estadísticos

**Inscripciones verificadas en los Registros Civiles**  
Día 9.—Nacimientos: Varones 3.—Hembras 1.

Cementerio

Día 10.—Rosa Mariano Gelabert, viuda, 62 años, Socorro, cardiopatía.

Joaquina Más Guasp, viuda, 63 años, Call, diabetes.

Borrascas y desventuras

**Sucesos**  
Ayer tarde se escapó un caballo de una de las cocheras que existen en la calle de Zavellá, atropellando en su vertiginosa carrera á un muchacho á quien produjo una herida de consideración en la cabeza.

Bibliografía

El último número de la revista catalana *L'Aventura*, contiene el siguiente sumario:

**Text.**—Óptica teatral, per G. Costetti.—Fantasmas... (poesía) per Agustí Mundet.—Un casament, per Jacinto Capella.—Súplica, (poesía) per Angel Montanya.—Jochs Florals, per Pora Alsina y Combs.—Un cap de nuvol, per Ramon Mateu.

**La compañía Núñez, per Nomar.—Teatros.—De fora.—Societats.—Desde l' Habana.—Voladas. Enigmas.—Secció negre.—Correspondencia.—Avis.**

**Grabats.**—Sig.ª Enrica Navassi.—Sig.ª Anita Barone.

A cada uno de los números de esta interesante revista acompañan 32 páginas de folletín, en forma encuadernable, el cual contiene obras teatrales de los más celebrados autores catalanes, pudiéndose formar en breve una selecta biblioteca.

Actualmente se publican las obras siguientes: *Vents d'orange, Indicis y Remyines d' enemorats*. Suscripción: 4 pesetas semestre, en provincias.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Otra vez el Temerario

Madrid 11 (3-30 m.)

**New York.**—Un despacho de Montevideo notifica que el buque de guerra español *Temerario* volvió á salir con rumbo desconocido.

Incendio

Madrid 11 (3-30 m.)

Se ha declarado un horroroso incendio en una fábrica de harinas que existe junto á la estación del Medio día de Francia.

En estos momentos arde la fábrica de electricidad y toda una manzana de casas resultando inútiles cuantos esfuerzos se hacen para dominar el elemento.

Reina gran pánico en la población.

Oficial de la Habana

Madrid 11 (3-30 m.)

Un telegrama oficial recibido de la Habana dice que desde el día 22 de Abril hasta el 7 de Mayo inclusive han burlado el bloqueo llevado á cabo por la escuadra norteamericana en las costas de Cuba, seis buques españoles todos ellos de gran porte, demostrando esto la ineficacia del tal bloqueo.

En la mañana de hoy dos buques enemigos hicieron diez disparos sobre el fortín de Punta gano, situado en Matanzas, sin que por fortuna produjeran desperfecto ni desgracia alguna.

Amblard y familia

Madrid 11 (9-30 m.)

**Habana.**—Ha zarpado el vapor trasatlántico *Lafayette*.

Entre otros pasajeros españoles, conduce á Europa al Sr. Amblard y su familia, con todos sus muebles.

Al embarcarse, el público silbó á los españoles que huyen de Cuba en las actuales circunstancias.

En las esquinas de las calles han aparecido pasquines con este anuncio: *se venden camisas de mujer para los hombres que se marchan*.

A Puerto-Rico.—Carlistas embarcados para España

Madrid 11 (9'55 m.)

**Washington.**—Sábese ya que las fuerzas concentradas en Nueva Orleans y Tampa están destinados á Puerto Rico, cuya conquista constituye la obsesión de Mackinley.

Ayer se embarcaron para España los carlistas residentes en New York.

El delegado del Papa á la prensa yankee

Madrid 11 (9-40 m.)

**Washington.**—El delegado del Papa ha enviado á la prensa yankee una nota en la cual declara que el Vaticano no se inclina á favor de

los Estados Unidos. Lo único que desea S.S. Leon XIII es la Paz universal y á esto han obedecido los gestiones practicadas por el Papa.

La escuadra española.—Los yankees desorientados.—Cobardía y descontento

Madrid 11 (9 40 m.)

**Washington.**—Ha circulado con insistencia el rumor de que la escuadra española llegó á Cadiz, cuando era esperada en el mar de las Antillas.

Esta noticia ha desconcertado á los yankees.

El gobierno norteamericano sigue muy preocupado, pues sus planes han sido desbaratados motivado por el rumbo desconocido que han tomado los buques españoles.

Las tropas destinadas á desembarcar en Cuba, tienen mucho miedo al vómito.

Reina gran descontento por la forma en que se hace la concentración de fuerzas militares.

La escuadra inglesa.—Lo del día

Madrid 11 (9'45 m.)

**Villagarcía (Pontevedra).**—Ha llegado á este puerto la escuadra inglesa.

A consecuencia del embarque de cereales ha habido un ligero motín, que han apaciguado las autoridades.

Está reconcentrada la Guardia civil.

Incendio

Madrid 11 (9-45 m.)

Continúa el incendio de la fábrica de harinas, situada en el barrio del Pacifico.

Ha sido dominado por los bombas y las tropas.

Esta fábrica llevaba dos días de parada.

Todavía se ignoran los motivos del siniestro.

Sólo ha habido un herido leve.

Noticias de Italia

Madrid 11 (11 m.)

**Roma.**—Continúan aumentando los motines en muchos de los estados italianos, causando serios temores al gobierno italiano.

Han sido declarados en estado de guerra los estados de Florencia, Pisa y Lisboa.

Neutralidad de los chinos

Madrid 11 (11 m.)

El gobierno del Imperio de la China en virtud de la neutralidad ha pedido al gobierno de los Estados Unidos, retire inmediatamente de Sangkai el transporte yankee que está fondeado en dicho puerto destinado á depósito de víveres y municiones con destino á la escuadra yankee.

Esto ha causado mala impresión entre los norteamericanos.

FABR

( 50 )

—No—dijo Vasilika,—quiero que volváis á ver á Magdalena.  
—¿Decís la verdad?  
—Sin duda.  
—¿Dónde está pues?  
—En el hotel de Morlux.  
—¿En su casa!  
—Seguramente.  
—¿Y vos me dejaréis salir de aquí?  
—A fe de Vasilika Waserenoff.  
—¿Cuándo?  
—¡Ahl!—observó la condesa.—Es necesario que salgáis de aquí como habéis entrado.  
—No comprendo.  
—¿Habéis entrado dormido.  
—¿Y bien?  
—Saldréis el mismo modo, sumergido en un sueño letárgico.  
Al mismo tiempo hizo una seña á Beruto, testigo mudo de aquella conferencia.  
Beruto se fué.  
—Condesa—preguntó Yvan, ¿será que me queráis envenenar?  
—En nombre de mi familia, que es la vuestra, os juro lo contrario.  
Volvió Beruto.  
Traía una bandeja con un tarro lleno de un vino amarillo como el anís.  
—Observa caso á M. Poteneff, Beruto—dijo la condesa.

( 55 )

de la Pepiniere, que está enfrente de la caverna. Volverás aquí dentro de una hora.  
—¿Y vos, maestro?  
—Yo me voy. No quiero exponerme á encontrarme cara á cara con la condesa Vasilika. Aun cuando estoy tan manchado de yeso, podría reconocerse.  
Y Rocambole se fué.  
Noel se llevó el perro y se dirigió al café donde se reunían los domésticos y los obreros del cuartel, y donde Timoleón, algunas semanas antes, habían encontrado á Augusto, el mandadero de San Lázaro.  
Al cabo de una hora, fiel á la consigna que había recibido, volvió el fugido albañil, seguido siempre de su perro, al postigo del hotel de Morlux.  
Pero el perro olió el suelo y se paró.  
Vasilika había salido ya del hotel de Morlux.  
Noel siguió al perro.  
Este descendió por el boulevard Haussman y tomó el de Malesherbes.  
Allí Noel distinguió trazas idénticas á las que había visto arriba en la barrera de la Estrella.  
El carruaje de Vasilika había debido estacionar allí y aguar allí.  
El perro levantó hacia Noel su mirada inteligente.  
Noel le dijo:

( 54 )

Los dos albañiles iban detrás del inteligente cuadrúpedo.  
En lo alto de los Campos Elíseos el perro vacilaba.  
Había solución de continuidad, lo que en términos de caza se llama un falta.  
Felizmente el suelo estaba húmedo y conservaba trazadas las huellas de cuatro ruedas de un carruaje y de las ocho herraduras de los dos caballos.  
Uno de los albañiles dijo:  
—El carruaje esperaba ahí desde hacía mucho tiempo.  
Y dijo al perro:  
—Es necesario seguir ese coche.  
Dócil el listo animal, descendió por el boulevard Haussman y se detuvo á la puerta del hotel de Morlux.  
Allí olió de nuevo el suelo y dió á entender por medio de dos ó tres gruñidos que la persona cuyas trazas siguiera antes, había bajado de aquel carruaje y franqueado el umbral de aquella puerta.  
—¡Berone!—observó uno de los albañiles, que no era otro que Rocambole.—Está en casa del vizconde. Con tal que no se encuentre con Agenor...  
—¿Después dijo á Noel, que era el otro albañil:  
—Ve á beber un trago al café de la calle

( 51 )

Yvan vacilaba aún.  
—Primo mío—dijo Vasilika, si no hacéis eso, no volveréis á ver á Magdalena.  
Yvan alargó su mano temblorosa hacia la bandeja, tomó el tarro y lo vació de un trago.  
Pero no tuvo tiempo de dársele á Beruto.  
El tarro se escapó de sus manos y se rompió.  
Al mismo tiempo cayó Yban como herido de un rayo.  
—Ahora—dijo friamente la condesa,—es menester buscar el albañil.  
Y salió Vasilika de la cueva, en la que quedaba Yvan frío é iranimado.

CAPITULO VII

Después de haber encontrado á Agenor, se dedicó Roc ambole á buscar á Yvan.  
Las trazas de Yvan habían sido seguidas desde la casa de locos hasta la Cruz Roja.  
Allí, como recordamos, Noel alias Coo-

La caricatura y la guerra

Es casi siempre la caricatura más violenta en su expresión, que la lectura de la columna periodística...

Como es natural, la caricatura se ha apoderado de la guerra hispano-americana, puesto que la petulancia, las bravatas y las amenazas yanquis...

En España, Don Quijote, Gedeón, La Campana de Gracia, Blanco y Negro, Barcelona Cómica, y otros colegas más, tan ingeniosos como festivos...

En cambio, la caricatura en los Estados Unidos reproduce con formas gigantescas al tío Sam, castigando la insolente arrogancia de un diminuto español...

Por último, se representa en sus caricaturas la alianza anglo-sajona, Estados Unidos e Inglaterra...

Por lo que concierne a la tendencia de la caricatura en las demás naciones europeas, adviértese, desde luego, que España cuenta con la simpatía de su lápiz y plumón.

El Pasquino, de Tarín, afirma que asistimos a la lucha del hierro y del oro; El Floh, de Viena, pone en oposición la distinta manera, según la cual, se prepara la lucha España y América...

El Puck, de Nueva York, para indicar gráficamente cómo se conquista la paz, presenta al tío Sam sobre una inmensa montaña de sacos repletos de monedas de oro...

La Reina Regente y Pierre Loti

El distinguido escritor parisiense Pierre Loti, a su regreso a París, ha referido en El Figaro su visita a la Reina de España.

«Yo no pude hacer—dice—sino repetir a la Regente cuanto mis amigos de Francia me manifestaron al salir para Madrid, que, a mi juicio, no será negado por ningún francés...

«Conocía esos sentimientos—me contestó S. M.—y por ello estoy profundamente obligada y reconocida.

A pesar del velo de tristeza—añade Pierre Loti—que cubre el semblante de la Regente, que se nota también en su voz, yo admiro su serenidad, su confianza en el heroísmo del pueblo, en la justicia que respaldade en la causa española.

Algunas veces un relámpago de indignación brillaba en sus pupilas. «Nos han calumniado mucho—me dijo—aludiendo a la explosión del Maine y a asuntos acerca de los cuales se han hecho cargos inmerecidos a España.

A propósito de esta cuestión, añadió que se reservaba escribir todo cuanto sabe, aunque las acusaciones de cierta índole no valían la pena de hacerlas resaltar.

Al despedirme, S. M. se dignó detenerme unos instantes para proporcionarme el

L' HELVETIA É ITALIA

COMPANÍAS DE SEGUROS MARÍTIMOS RUENIDOS

Las más antiguas que operan en esta Isla aseguran mercancías en buques de Vela y a Vapor contra el riesgo de GUERRA

Despacho: Calle de Serriñá, número 21 pral.

honor de ver al Rey, y con la sencillez exquisita que le es peculiar me dijo:

«Esperad un momento y vereis á mis hijos que van á venir.

Poco después se abrió la puerta y el joven rey, con traje de marino, entró sonriendo seguido de sus hermanas mayores, gentiles infantas, vestidas con trajes blancos.

El rey me pareció desarrollado, fuerte, de vivos ojos, muy interesante por la gracia natural de su persona y su noble distinción.

«Podeis repetir á vuestros amigos—me dijo la Reina al despedirme—que me siento profundamente agradecida por las simpatías que nos vienen de Francia. Ya sabeis que he confiado á vuestro país la protección de nuestros nacionales después de la retirada de nuestros representantes y agentes diplomáticos en los Estados Unidos...

NUESTRA INFORMACION

La baja de los cambios

Se viene hablando con insistencia de la rapidez con que han bajado los francos y se acentúa la extrañeza y la desorientación de las gentes ante un fenómeno, cuya explicación no encuentra palabras en los cerebros de los entendidos.

Sin embargo, para todo hallan razones ó motivos que lanzan noticias de razones dudosas.

Esta mañana hemos oído asegurar que la baja de los cambios respondía al rumor más ó menos oficial de que el hacendista, D. Amós Salvador, sustituirá al actual ministro de Hacienda, Sr. Puigserver. Sabida es la confianza que inspira el Sr. Salvador á las Bolsas extranjeras.

Pero hay quien ve más lejos y afirma que los accidentes agradables de nuestros valores y de los cambios, no son más que consecuencias del empréstito de cien millones, realizado por nuestro Gobierno en Francia y Rusia, y garantido sobre el archipiélago filipino.

Añaden que esta noticia ha sido telegrafiada á uno de nuestros importantes personajes políticos.

Es fácil imaginarse el cúmulo de comentarios que este rumor ha motivado en las personas que se la comunicaban con mucha satisfacción. Por de pronto—declan—quedan burlados los Estados Unidos. ¡Ojalá!

De Inca

11 Mayo.—«En este momento, á las 5 de la mañana, acaba de salir de esta población la columna móvil de esta isla. Se dirige á Santa Margarita por Muro. Bastante gente ha acudido á despedirla, manifestando deseos de estrechar pronto la mano del soldado, que se va muy contento del trato que ha recibido en Inca tanto ésta como la primera vez que estuvo entre nosotros.

Y á propósito de lo publicado en LA ÚLTIMA HORA de ayer, respecto del movimiento de tropas en esta isla, y por lo que mira al recibimiento que se ha hecho á la columna móvil, á las órdenes del Excelentísimo general Barraqun, en La Puebla, Pollensa y Alcudia, le suplico haga constar

de nuevo que ha sido muy entusiasta y de la mayor satisfacción por parte de la oficialidad y soldados de la misma que se han visto obsequiados por todas partes, según informes que he podido adquirir de boca de muchos de ellos, siendo motivo de que no echen de menos la ausencia de sus casas y las penalidades ajenas á los movimientos de una población á otra. Así es que no resulta exacto que en Alcudia les trataran mal.—C.»

Nos alegramos mucho de que nuestro corresponsal, mejor informado, asegure que en todos los pueblos de la Isla se haya recibido con entusiasmo á los soldados de la Patria.

Nuestro proceder en todo lo que se refiere á asuntos que no podemos comprobar personalmente, es insertar las correspondencias bajo la responsabilidad del que las escribe, seguros de que se inspira en la imparcialidad más estricta, y que con la misma sinceridad que comunican un hecho, lo rectifican al otro día si mejor información así lo reclama.

Contratos agiotistas

El Boletín Oficial, correspondiente al día de ayer, inserta una circular del señor Gobernador de la provincia que dice así:

«Habiendo llegado á noticia de este Gobierno que en esta provincia, hay algunos agiotistas que se dedican al cambio de billetes del Banco de España y sociedades locales, con crecido descuento, alterando el valor natural de esta clase de obligaciones, lo cual además de ser poco patriótico en las presentes circunstancias cae bajo sanción del art. 557 del Código Penal; recomiendo á los señores Alcaldes de esta provincia y demás dependientes de mi autoridad, la mayor vigilancia sobre el particular, entregando á los contraventores á los tribunales de Justicia para que les sea exigida la correspondiente responsabilidad.»

Cocinas económicas

Los bonos despachados en las cocinas económicas durante el día de ayer ascendieron á 985 entre vendidos y regalados.

Hoy los cortantes de la Plaza Mayor han regalado 10 kilogramos de carne á este benéfico establecimiento

El total recaudado hasta hoy por los particulares encargados de recoger fondos con destino á la cocina económica ascendía hoy á 3652'73, cantidad que ha sido ingresada en el Fomento Agrícola de Mallorca.

SUSCRIPCIÓN para el sostenimiento de las Cocinas Económicas mientras tanto duren las actuales circunstancias.

Table with columns: Quota mensual, Suma anterior, and names of subscribers like D. Antonio Ramón, Gabriel Ramis, etc.

Table listing names and amounts, including D. Ensebio Pascual, Francisco Conet, Guillermo Roselló, etc., with a total of 2,069 75.

El estado de guerra

Un telegrama publicado en la edición de la mañana, nos comunica que el estado de guerra no es general en toda España. La provincia de Avala sigue la vida tranquila de los buenos tiempos. De lo cual se deduce que allí la Junta de Autoridades no ha creído conveniente suspender las garantías constitucionales.

Y ya que de esta hablamos, haremos constar las protestas de varios diputados hechas en el Congreso. El Sr. vizconde de Iruete excitó al celo del ministro de la Gobernación para que la censura telegráfica y telefónica sea exclusivamente para cierta clase de noticias; y el Sr. Junoy censura también al Gobierno por el modo como se ejerce la censura, manifestando la conveniencia de que exista un criterio recto en los funcionarios encargados de aquella.

«En la sesión del día 7—dice El Liberal de Madrid—discutióse una proposición de la minoría republicana, por la que se pedía á la Cámara declara que el estado de guerra en Madrid es contrario á la Constitución y á ley de Orden público.

«Demostró la ilegalidad de tal medida arbitraria, dictatorial, innecesaria y provocadora, un orador republicano, el diputado por Castellón D. Fernando Gasset, que por primera vez hablaba en el Congreso.

Habló muy bien, y probó con argumentación lógica, que sin haberse agotado los medios ordinarios de restablecer el orden, y perturbado éste por el grave crimen de dar vivas á España, de creer en su ejército y en su marina, de honrar á sus héroes y de llorar sus desgracias, se ha declarado el estado de guerra.

«Vais á hacer creer en el extranjero—dice el Sr. Gasset—que aquí no es posible el orden, ni la paz, ni nada, si no se altera

la vida regular de la nación apelado á las medidas más extremas.

Y le contestó el señor ministro de la Gobernación, tratando de demostrar que no habiéndose suspendido las garantías constitucionales, no hay motivo para censurar al Gobierno; lo cual quiere decir que hay que esperar á que el gabinete se exceda á sí mismo en lo de cometer arbitrariedades.»

Y así lo habrá entendido, sin duda, el Capitán General de Cataluña. Este recibió personalmente á los representantes de la prensa de Barcelona, ó quienes expresó que el objeto de la reunión era confirmar ó ampliar la significación del bando declarando el estado de guerra en las cuatro provincias catalanas y que en todo lo relativo á las relaciones del Gobierno civil con el público, seguirá entendiendo el Gobernador civil.

«Con esta autoridad,—según dice La Van guardiá—continuará entendiéndose la prensa en el ejercicio de sus funciones. Las noticias y modos distintos de darlas á conocer al público, extraordinarios, ediciones ordinarias, transparentes, etc., etc., seguirán reguladas, si há lugar, por las disposiciones de la autoridad civil. Ahora, es recomendación que haga á todos, y es también ruego, que todos tengan en cuenta al escribir sus comentarios y sus artículos, las circunstancias de la patria y la conveniencia de que al defender cada cual lo que se ha convenido en llamar sus ideales políticos, demuestren cierta contención que evite que esas defensas ó el modo de hacerlas, puedan contribuir á alterar el orden público que por todos los medios he de evitar que se altere.»

Después de esto, y con los saludos de cortesía, nos despedimos del señor Capitán general de Cataluña.»

AYUNTAMIENTO DE PALMA

En la sesión celebrada por este Ayuntamiento en el día de hoy, se ha efectuado el 10.º sorteo de Obligaciones municipales, habiendo designado la suerte para ser amortizadas en metálico, las 66 Obligaciones cuyos números se expresan á continuación:

- 1-3-5-32-43-59-94 = 98-102-132-136-137-138-139-166-176-199-214-224-244-261-269-280-300-302-303-312-321-323-325-328-341-342-356-359-387-423-433-447-461-466-491-500-508-519-545-551-557-568-576-584-591-612-616-622-643-679-691-695-710-713-729-757-785-788 y 797.

Estas obligaciones serán admitidas desde hoy y por su valor nominal en pago de arbitrios municipales.

Palma 9 Mayo de 1898.—El Alcalde, Eugenio Losada y Mulet.—El secretario, Guillermo Roca.

En la sesión celebrada por este Ayuntamiento en el día de hoy, se ha efectuado el 14.º sorteo de Bonos de la tercera emisión habiendo designado la suerte para ser amortizados en 1.º de Julio próximo á los veinte y tres Bonos cuyos números se expresan á continuación:

- 13-42-103-127-183-308-497-775-982-1283-1311-1341-1400-1563-1693-1744-1839-1856-1868-1923-2144-2156 y 2214.

Palma 9 Mayo de 1898.—El Alcalde, Eugenio Losada.—El Secretario, Guillermo Roca.

Alumbrado con ACETILENO

SINDICATO, 141-1.º—PALMA

Los aparatos más económicos, seguros, inexplosivos y los UNICOS con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofil—Ingeniero

Producen la luz al precio de RETROL 70 á 40 céntos de peseta el litro. Gas ordinario á 20 céntos de peseta el metro cub. Se pueden pagar los aparatos á

UNA PESETA semanal

( 52 )

rico, había perdido de vista la victoria de Mr. de Morlux.

Luego, una hora después, la había vuelto á encontrar en la calle del Vieux-Colombier.

Solo que ya no conducía á Yvan.

Habían, pues, dejado al joven en alguna casa de los alrededores de la plaza Saint-Sulpice.

Por allí era donde debían hacerse las más minuciosas investigaciones.

Rocambolte tuvo una inspiración.

El perro de Marton había ayudado á seguir á Polyte y dado á conocer el retiro del coronel Guepin: aquel mismo perro podía emplearse para encontrar á Yvan.

La condesa Wasserrenoff se había instalado en los Campos Elíseos, avenida Marbeuf, en un pequeño hotel entre patio y jardín, al día siguiente de su ruptura con la condesa Artoff; pero Vasilika salía poco.

Durante tres días, las gentes apostadas por Rocambolte en las inmediaciones del hotel, no la habían visto más que pasear por los Campos Elíseos á pie, con su quitasol en la mano y por poco tiempo.

Vasilika obraba con precaución.

Evidentemente temía que la siguiesen.

Sin embargo, al cabo de tres días, habiéndole escrito Mr. de Morlux, se decidió á salir.

( 53 )

Desde el centro de los Campos Elíseos miró en todas direcciones para asegurarse de que no la espían.

Así en el sitio de donde observaba como en todas sus avenidas no se distinguían ni guijetes ni carruajes.

Estaba nublado, y una ligera niebla se resolvía en lluvia fina y espesa.

Ningún fiacre estacionaba á derecha ni izquierda.

Vasilika no vió nada sospechoso.

Subió á pie como una modesta particular hacia la barrera de la Estrella y no prestó ninguna atención en los dos albañiles que, abrigados bajo una puerta, almorzaban con un pedazo de pan y un poco de tocino, mientras que un perro de aguas parecía esperar su parte de aquella modesta refacción.

Vasilika había llegado hasta la estación de coches de plaza.

Allí la esperaba diariamente una victoria, en la cual se dirigió al boulevard Haussman, en el que abrió el postigo por que entró en el hotel de Morlux.

Mas de una hora después, los dos albañiles habían dicho al perro:

«Busca esa señora!

El perro se puso á oler por el suelo, y encontrando la pista de Vasilika, la siguió de prisa.

( 56 )

«¡Vamos! Es necesario seguir este coche.

El perro partió como un dardo.

Noel le seguía con dificultad.

El carruaje había pasado por la calle de la Magdalena, después por la Real, atravesado la plaza de la Concurdia y continuado sobre el puente del mismo nombre.

Luego, costeano el palacio Borbón, había tomado por la calle de la Universidad, la de Bonaparte, atravesado la calle Turenne y dirigiéndose hacia la encrucijada de la Cruz-Roja.

«Esta vez—se había dicho Noel—creo bien que estamos sobre las trazas de Yvan Potenieff.

En efecto, el perro entró en la calle del Vieux Colombier.

Pero vaciló aún y volvió á olfatear el suelo.

Vasilika había debido bajar del carruaje.

«¡Veamos!—dijo Noel alentando al perro.—¿Dónde está esa señora?

El animal, después de olfatear un momento, entró en la calle Cassete.

Noel le siguió.

Diez segundos después se detenía el perro la puerta de aquella casa, en cuya cueva estaba amarrado Yvan.

( 49 )

casi completamente arruinada... Y... ha reflexionado.

«¡Oh!—exclamó indignado Yvan.—¡Magdalena es incapaz de hacer semejantes cálculos!

«¿Lo creéis así?

«Estoy seguro de ello.

«Pues bien; os anuncio, sin embargo, ello, su matrimonio.

«¿Con quién?

«Con el vizconde Karle de Morlux.

«¡El miserable! gritó Yvan comprendiéndolo todo, ó al menos creyendo comprenderlo.

Vasilika se sonrió con aire de mofa.

«¡Primol—le dijo.—¿Queréis ver á Magdalena la última vez antes de que se llame condesa de Morlux?

Yvan lanzó un grito de alegría:

«¡Ah! Si la vuelvo á ver—dijo,—sabré impedir ese matrimonio.

«Ese es asunto vuestro y no mío.

Y Vasilika continuaba riéndose.

«Condesa—dijo Yvan,—sois una verdadera mujer del Norte. Saboreis la venganza como se gusta el rancio licor.

«Puede ser.

«Mas si fuerais generosa...

«¿Y bien?

«Me mataríais al momento.